
 
 

教育事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2009年 1月 7日的情況 ) 

 
 

 建議的討論時間

 
1. 香港城市大學教學及行政大樓  

 
 

政府當局建議討論此事項。此事項旨在向委員介紹

香港城市大學在大學校園內興建新教學及行政大樓

的基本工程計劃。工程計劃的擬議範圍包括興建一

幢由兩座多層大樓組成的教學及行政大樓，其內主

要設有課室、教學及研究實驗室、辦公室、康樂及

輔助設施等。  
 
政府當局計劃於 2009年 4月 8日及 4月 24日，將該建議
分別提交工務小組委員會及財務委員會審議。  
 
 

2009年 2月  

2. 大學教育資助委員會 (下稱 "教資會 ")資助院校的管
治架構和申訴及投訴機制  
 

 

在 2007年 11月 12日的會議上，委員同意邀請政府當
局、教資會及市民大眾，就立法會秘書處資料研究

及圖書館服務部所擬備的有關學術自由及院校自主

的研究報告提出意見。委員並商定，待接獲有關各

方的意見書及政府當局和教資會的回應後，便會討

論此議題。  
 

2009年 2月  

事務委員會曾在 2008年 7月 17日的會議上討論教資
會資助院校的管治架構和申訴及投訴機制，以及接

見各代表團體。委員通過一項議案，促請各所教資

會資助院校的校董會和行政部門採取多項措施，包

括設立跨院校的民選獨立申訴委員會。委員在

2008年 10月 14日的會議上同意，待接獲教資會資助
院校就 2008年 7月 17日會議所通過議案及提出的其
他事項所作的回應後，事務委員會將會再研究此事

項。  
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 建議的討論時間

 
3. 《教育 (修訂 )條例》的實施情況  

 
 

張文光議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討論此
事項。張議員建議事務委員會應討論修訂條例的實

施情況，以及是否有需要將資助學校就成立法團校

董會向教育局常任秘書長呈遞章程草稿的限期，推

遲至 2011年 7月 1日。張議員在 2008年 12月 8日的會議
上建議於 2009年 2月討論此事項。  
 

2009年 3月  

政府當局表示，已委託專業顧問公司，就推行修訂

條 例 的 情 況 進 行 為 期 3 年 的 檢 討 研 究 ， 涵 蓋
2005-2006至 2007-2008學年。當局預計研究報告將
於 2009年 1月份完成。政府當局表明，由於需要時間
考慮研究結果及建議，因此未能在 2009年 2月討論此
事項。政府當局建議於 2009年 3月向事務委員會簡報
研究報告的內容，包括會否動議決議案，以延展資

助學校呈遞法團校董會章程草稿的限期。  
 
 

 

4. 香港理工大學設計學院發展計劃  
 

 

政府當局表示，將建議在 2009年 3月 9日的會議上討
論此事項。  
 
 

2009年 3月  

5. 香港理工大學學生宿舍第三期 (1 650個宿位 ) 
 

 

政府當局表示，將建議在 2009年 4月 16日的會議上討
論此事項。  
 
 

2009年 4月  

6. 電子課本  
 

 

主席建議政府當局向事務委員會簡介課本及電子學

習資源發展專責小組的工作進度。  
 
 

2009年 5月  

7. 副學位教育及第一年學士學位學額  
 

 

陳淑莊議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討論此
事項。陳議員關注與副學位教育有關的事宜。由於

委員關注到，公帑資助的第一年學士學位學額維持

於 14 500個已有多年，事務委員會在討論此事項時
將會一併考慮委員這方面的關注。  
 

2009年 5月／ 6月
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 建議的討論時間

 
8.  將香港發展為區域教育樞紐  

 
 

劉秀成議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討論此
事項。劉議員建議，討論內容應包括為非本地學生

提供宿舍，以及將空置校舍用作學生宿舍。  
 
 

尚待確定  

9.  檢討為中小學生而設的資助計劃  
 

 

李卓人議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討論此
事項。李議員認為，政府應全面檢討各項由學生資

助辦事處管理的中小學生資助計劃的申請資格準

則；這些計劃包括學校書簿津貼計劃及學生車船津

貼計劃。  
 
 

尚待確定  

10.  檢討學前教育學券計劃  
 

 

陳淑莊議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討論此
事項。陳議員要求政府當局檢討該計劃的申請資格

準則，以涵蓋非牟利幼稚園及私立獨立幼稚園。  
 
 

尚待確定  

11.  通識教育  
 

 

葉劉淑儀議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討論
此事項。葉劉淑儀議員對在高中班級教授和學習通

識教育科的情況表示關注，並認為當局必須審慎策

劃其推行情況，以免對教育質素造成負面影響。  
 
 

尚待確定  

12.  國際學校學額  
 

 

陳淑莊議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討論此
事項。陳議員關注國際學校學額的供應情況。  
 
 

尚待確定  

13.  為有特殊教育需要的學生提供教育  
 

 

石禮謙議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討論此
事項。石議員認為，事務委員會應繼續討論為有特

殊教育需要學生提供教育的問題。  
 
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
14.  以英語為母語的英語教師計劃  

 
 

英語外籍教師協會轄下權益及福利委員會於 2008年
7月致函事務委員會，內容關乎該計劃下以英語為母
語的英語教師的薪津福利及資歷。委員同意將此事

項列入事務委員會的待議事項一覽表。  
 
 

尚待確定  

15.  學校課程中的藝術與文化  
 

 

周梁淑怡議員在 2005年 10月 13日的會議上建議討論
此事項。周梁淑怡議員認為，鑒於政府曾就豐富香

港市民的生活內涵作出政策承諾，事務委員會應討

論學校課程內有關藝術與文化科的事宜。主席建議

就西九文化區發展計劃與民政事務委員會舉行聯席

會議，並在聯席會議上討論此事項。  
 
 

尚待確定  

16.  推行新學制的籌備工作  
 

 

余若薇議員在 2008年 11月 10日的會議上建議討論此
事項。由於新學制即將於 2009-2010學年推行，余議
員關注推行新學制的籌備工作進展。  
 

 

尚待確定  

17.  推廣香港中學文憑資歷的進展  
 

 

委員在 2008年 11月 10日的會議上商定，待與英國大
學及院校招生事務處及其他國際機構進行研究的結

果備妥後，事務委員會將會再研究此事項。  
 

 

尚待確定  
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